



Cristiani fue muy firme contra lo que él llamó "cinismo de Managua que se ha soportado por demasiado tiempo".

El Salvador rompe con Nicaragua

LA-27-11-89

- La reacción de Ortega fue decir que "rompimiento" es una honra y un orgullo para la Nicaragua sandinista
- Anunció que El Salvador no asistirá a la reunión de presidentes centroamericanos en Nicaragua

El gobernante anunció que rompen las relaciones comerciales y diplomáticas y que, retirarán la misión diplomática de su Gobierno en ese país. También señaló sobre la gestión de cese de fuego, hechas por la guerrilla respondiendo al clamor internacional, como "otra patraña del FMLN después de que se han retirado de las ciudades que agredieron y de haber expuesto al pueblo a la muerte y, cuando las fuerzas militares tienen absoluto control".

(Pág. 24 B)

Cristiani acusa a Managua de injerencia

El Salvador rompe con Nicaragua

NO-27-11-89

AFP. San Salvador
El Gobierno de El Salvador rompió ayer relaciones diplomáticas y comerciales con Nicaragua, en repudio a lo que calificó como "actitud injerencista y traidora" del Gobierno de Daniel Ortega.

La ruptura de relaciones "de todo tipo" con Managua fue anunciada mediante cadena nacional de radio y televisión por el presidente Alfredo Cristiani, que fustigó duramente a Ortega, por haber apadrinado supuestamente la reciente ofensiva guerrillera del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN).

Apelando a los mismos motivos, Cristiani afirmó que El Salvador no asistirá a la "cumbre" de presidentes centroamericanos prevista para el 8 y 9 de diciembre entrante en Managua, y más bien solicitará a los restantes "países democráticos" del área que se defina una nueva sede para ese encuentro.

También, el mandatario salvadoreño indicó que su gobierno denunciará en las próximas horas ante el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas (ONU) y ante la Organización de Estados Americanos (OEA), la "actitud injerencista y traidora" de Nicaragua.

Tanto Ortega como los presidentes Oscar Arias y José Azcona manifestaron su opinión respecto a la crisis. (Ver nota aparte.)



El presidente Alfredo Cristiani habla durante una conferencia de prensa, en la que también mostró parte del armamento hallado en una avioneta, incluido este cañón.

Pruebas

En su discurso al país Cristiani afirmó que su Gobierno tiene pruebas del involucramiento de Nicaragua en la reciente ofensiva guerrillera lanzada por el FMLN en San Salvador y otras ciudades del interior del país.

Al respecto, destacó la captura anterior sábado de un lote de 24 cohetes tierra-aire, de fabricación soviética, y de un cañón de 75 mm sin retroceso, cuando una avioneta de matrícula nicaragüense se accidentó en una zona rural del departamento de San Miguel, en el oriente del país.

Cristiani afirmó que la nave siniestrada, cuyos cuatro tripulantes perecieron en el accidente, partió de Managua y pertenece a la compañía Seta, que tiene su centro de operaciones en el aeropuerto internacional Sandino.

Al empezar su alocución, el mandatario enfatizó que durante la ofensiva de las dos últimas semanas, el FMLN hizo "alarde" de sus armamentos y sostuvo que es imposible que un movimiento guerrillero lleve a cabo ope-

raciones "de esta magnitud sin el apoyo de alguien de afuera".

"Y en esta oportunidad -agregó-, estamos seguros de que ese apoyo viene de (Daniel) Ortega y de (Fidel) Castro, principalmente de Ortega, que está tratando de levantar cortinas de humo ante la posibilidad ya real que tiene la señora (Violeta) Chamorro de vencerlo en las elecciones".

Cristiani insistió en que su gobierno tiene suficientes pruebas de que el gobierno sandinista brinda ayuda logística al FMLN, y añadió que por ello "ya no podemos quedarnos sin hacer nada ante esta situación genocida, injerencista y traidora de Daniel Ortega".

Paralelamente, Cristiani desacreditó la propuesta del FMLN para concertar una cesación del fuego en El Salvador, y calificó la iniciativa rebelde como "una patraña".

¿Qué está tramando el FMLN con ese cese del fuego?, se preguntó el gobernante salvadoreño, tras puntualizar que los rebeldes sólo pidieron la tregua "después de haber sido derro-

tados" en su ofensiva sobre San Salvador.

Con tono amargo, Cristiani calificó a los combatientes del FMLN como "una banda de terroristas, títeres del comunismo internacional", y afirmó que sus dirigentes actuaron "cínicamente" en los recientes diálogos de México y San José al pretender "hacernos creer que iban con una voluntad sincera de paz, y hoy nos damos cuenta que esa ha sido una farsa más".

Al rechazar la propuesta formulada esta semana por el FMLN para reanudar las negociaciones de paz, Cristiani indicó que "ya no podemos confiar en mentirosos, cínicos, que utilizan el anhelo de paz (...) para simplemente ganar espacio, tiempo, a fin de rearmarse para volver a agredir, asesinar y destruir al pueblo salvadoreño".

"Hoy exigimos que el FMLN cese todas sus hostilidades (...) deje de seguir destruyendo y busque cómo incorporarse al proceso político salvadoreño, pero jamás podemos caer en más trampas del FMLN", puntualizó.